

**IGNACIO SÁNCHEZ**

RECTOR, UNIVERSIDAD CATÓLICA DE CHILE



## Salir al encuentro de los más vulnerables

“Los caminos de la vida no son lo que yo esperaba...”. La frase que hemos escuchado de la voz de Vicentico, hace un par de semanas eran las internas de la Cárcel de mujeres del Centro Penitenciario Femenino quienes la cantaban. Era un canto en agradecimiento a la reciente instalación de la Biblioteca Escolar Futuro UC en el Liceo Santa María Eufrasia, la cual beneficia a las 400 internas que son alumnas del colegio y a sus profesores. Canto que se vio acompañado de bailes preparados por las alumnas, guitarreo a cargo de los profesores, lanzamiento de cientos de globos al cielo como símbolo de lo que la biblioteca busca; ampliar los horizontes y traspasar las barreras.

En un ambiente en donde predominaba la esperanza, entusiasmo y alegría, se abrieron las puertas de la séptima Biblioteca Escolar Futuro, la de la Cárcel de Mujeres. La que nace desde la motivación de llegar a aquellas personas de mayor vulnerabilidad y carencias manifiestas de equidad y bajo la convicción de que las universidades deben salir de la sociedad, deben salir de sí mismas.

Es así que como Universidad Católica decidimos instalarnos en la cárcel de mujeres, con una biblioteca que sigue los estándares internacionales de bibliotecas de prisión propuestos por la IFLA (Federación Internacional de Asociaciones de Bibliotecarios e Instituciones). Algunos de ellos, por ejemplo, son que todos los reclusos puedan tener acceso al lugar sin importar su ubicación o clasificación de seguridad, que el traslado a ella sea

sin restricciones, una conexión con una biblioteca pública externa para los que tienen permiso de salida, acceso a computadores y tecnología, entre otros. Y por otro lado es un espacio que responde a las necesidades y sueños de las mujeres privadas de libertad. Una biblioteca que es fruto de un trabajo conjunto con Gendarmería, el Liceo Santa María Eufrasia, la Corporación Municipal de San Joaquín y las protagonistas; las internas que hoy ya se encuentran disfrutando del espacio y la colección. Los caminos de la vida muchas veces no son los que esperábamos, hay proble-

«Se trata de un espacio que responde a las necesidades y sueños de las mujeres privadas de libertad».

mas que debemos sobrellevar y buscar caminos para solucionarlos, la UC quiere ser parte de esa solución saliendo al encuentro de esas personas que viven tan cerca -pero a su vez tan lejos- de nuestra universidad. En el próximo mes, avanzaremos con otra sede en el Centro de Internación Provisoria del Sename, orientado al cuidado de adolescentes en rehabilitación conductual, ubicado muy cerca de la Cárcel de Mujeres y de nuestro Campus San Joaquín. Nuestro anhelo es que las bibliotecas escolares en el futuro traspasen las barreras de regiones, de rejas y de fronteras tanto físicas como ideológicas.